



### **III TALLER NACIONAL DE TRAUMA. CIMEQ, LA HABANA, 12 DE ABRIL DEL 2008.**

**Prof. Dra. C. Martha Esther Larrea Fabra, MSc.**

El Taller contó con la asistencia de más de 100 delegados de todo el país: cirujanos, intensivistas, urólogos, angiólogos, ortopedicos y de otras especialidades. Se desarrolló en el Anfiteatro del Hospital CIMEQ durante dos sesiones en el horario de 8:30 a.m – 4:00 p.m, según lo planificado por el Comité Organizador del Evento:

Presidente: Profesor Roberto Méndez Catasús.

Coordinador: Dra. Andrés Camilo Ramírez.

Miembros: Profesora Martha E. Larrea Fabra, Dra. C., MSc.

Profesor Rubén Pérez de León, Dr. C.

Profesor Eloy Frías Méndez.

Profesor Rómulo Soler Vaillant, Dr. Cs.

Profesor Simeón Collera Rodríguez.

Profesor Juan Ramón Cruz Alonso.

El programa comenzó con una Apertura musical del Conjunto de cuerdas de la Escuela de Música “Alejandro García Caturla” (grupo muy joven), interpretando con excelente maestría, cinco obras del repertorio internacional y nacional, la cual fue acogida con gran agrado por el público asistente.

Las palabras de apertura fueron pronunciadas por el Dr. Andrés Camilo Ramírez quien destacó las actividades de la Sección de Trauma durante los últimos años, resaltando la labor destacada de la directiva de la misma, informando además de la salida temporal del Presidente y la Vicepresidenta hacia tareas de colaboración médica en el Continente africano en las próximas semanas.

El programa científico comenzó con la Conferencia “Trauma Siglo XXI” que impartió el Profesor Méndez Catasús continuando el Evento con Dos Paneles: “Urgencias y Emergencias traumáticas”, moderado por la Profesora Martha Larrea Fabra, contando con los panelistas: Andrés Camilo Ramírez, Rubén Pérez de León, Juan Ramón Cruz Alonso, Gustavo Bestard Texidor y Ernesto Silva Capote. El segundo Panel trató sobre “Traumatismos del Tractus Génitourinario” moderado por el Dr. Gilberto Martínez Ramos y participando los doctores Tomás Rodríguez Collar, José Lemour Oliva, Ariel Núñez Roca y José Antonio García Monzón.

Presidieron la sesión los doctores Simeón Collera Rodríguez y Bárbara Padrón Novales.

En la segunda sesión en horas de la tarde, presidida por los profesores Ibrahim Rodríguez Cabrales e Ibrahim Rodríguez Rodríguez, se impartieron tres conferencias: “Atención integral al trauma complejo” por el Dr. Mario Morales Wong; “Índices pronósticos en trauma” por la Profesora Luisa Gutiérrez Gutiérrez, Dra. C. y MSc y “Traumatismo torácico. Organización de la asistencia en condiciones de desastres” de los Profesores Jorge Benítez Hernández, MSc y Rómulo Soler Vaillant, Dr. Cs., impartida por el Dr. Benítez.

Finalizó el programa científico con el Panel “Cirugía de Control de Daños”, moderado por el Profesor Eloy Frías Méndez, contando con los Profesores Francisco Valentín Arbona, Dr. C. Luis Noda Sardiñas, Dr. C. y Eduardo William Guerra.

Los delegados participaron activamente en los debates de los diferentes paneles exponiendo sus experiencias.

Las palabras de Clausura estuvieron a cargo de la Profesora Martha E. Larrea Fabra quien destacó los aspectos más relevantes del Evento y el aseguramiento del Hospital CIMEQ y su directiva en el éxito del Evento. El Profesor Roberto Méndez Catasús anunció la nueva directiva de la Sección de Trauma: Dr. Andrés Camilo Ramírez como Presidente, Dr. Rubén Pérez de León como Vicepresidente y Dr. Francisco Valentín Arbona como Secretario, todos con vasta experiencia en la atención de pacientes traumatizados y certificados en Cursos internacionales y entrenamientos en Atención al traumatizado.

Se entregaron por los Miembros del Comité Organizador los Carnés de miembros de la Sección de trauma y los diplomas acreditativos de la membresía. Se reconocieron como Miembros de honor al Profesor Pedro Brunet y Julio Font Tió.

Dentro de la acreditación y documentación del Taller se le entregó a cada delegado una planilla para la captación de nuevos miembros a esta Sección.

La actividad concluyó con un almuerzo de confraternización en el complejo “La Jícara”. La transportación desde el MINSAP y hospedaje de los delegados provinciales se coordinaron sin dificultades. Se propuso realizar el próximo evento anual en la provincia Pinar del Río.

La Habana, 24 de abril del 2008.  
Año 50 de la Revolución.